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Halle und Umgegend
Halle den 21 Juni 1920

Der Streik auf unſerem Elektrizitätswerk
iſt geſtern zu Ende gekommen Nachdem noch am Mittag eine
Kommiſſion des Magiſtrats mit den Ausſtändigen verhandelt hat
gelang eine Einigung ſodaß die Leute ihre Arbeit wieder auf
nahmen Bereits am Sonntag abend gab es wieder elektriſches
Licht Damit iſt die ſchwere Gefahr die unſerem induſtriellen
Leben drohte abgewendet Auch die Gasverſorgung die
durch die Unterbrechung der Stromerzeugung ſtreikte ſetzte heute
vormittag wieder ein

Wir wollen bei dieſer Gelegenheit es nicht unterlaſſen aber
mals auf die Schwindelmeldungen hinzuweiſen die
neuerdings in der auswärtigen Preſſe über Vorgänge des öffent
lichen Lebens in Halle erſcheinen Auch der Streik der Elektrizi
tätsarbeiter hat wieder einem ſkrupelloſen Korreſpondent Ver
anlaſſung gegeben Meldungen voller Uebertreibungen geeignet
unſer Halle zu ſchädigen in die auswäratige Preſſe zu bringen
Schon am Sonnabend früh konnte man in den Leipziger Blättern
leſen daß der geſamte Straßenbahnverkehr in Halle ſtill liegt
daß das ganze wirt t ſe Leben ſtockt daß die Theater nicht
mehr ſpielen uſw Tatſächlich aber ſpielte das Theater am Frei
tag abend noch wenn auch bei Notbeleuchtung und tatſächlich
war eine erhebliche Anzahl Straßenbahnlinien nicht ſtillgelegt
Auch die Bemerkung der Oberpräſident habe das Ein
greifen der techniſchen Rothilfe unterſagt hat der gewinnſüchtige
Herr ſich aus den Fingern geſogen Die techniſche Nothilfe iſt
überhaupt von der Direktion gar nicht in Anſpruch genommen
worden Jnfolgedeſſen konnte auch der Oberpräſident nicht ein
greifen Aber um der Sache eine ſenſationelle Faſſung zu geben
wird eben munter darauf losgeſchwindelt Es iſt das derſelbe
Korreſpondent der halliſche h Korreſpondent

der auch ſonſt in der auswärtigen Preſſe ſein Unweſen treibt
und namentlich nicht müde wird immer wieder von Putſchplänen
drbhenden Unruhen uſw zu berichten Der leichtfertige Menſch
bedenkt gar nicht wie er durch ſeine Senſationsmacherei unſere
Stadt auswärts in Mißkredit bringt Durch derlei Mitteilungen
wenn ſie ſich ſo häufen wie in letzter Zeit wird erreicht daß man
Halle als Verkehrsſtadt meidet Und auch auf die Kreditfähig
keit bei Begebung von Anleihen muß es Einfluß haben wenn
Halle in einem fort als eine Stadt erſcheint in der die Tumulte
und Streiks mit ihrer Lahmlegung des Wirtſchaftslebens kein
Ende nehmen

Der in Betracht kommende Korreſpondent mag dieſe Mah
nung zur Gewiſſenhaftigkeit für ſich als letzte Warnung be
trachten Wenn er fortfährt weiter durch Schwindelnachrichten
unſere Stadt zu ſchädigerk werden wir ihn in jedem Fall mit
vollem Namen und Adreſſe an den Pranger ſten

L ſhſ
Hotelverkäufe

Jſt dem Magiſtrat bekannt unter dieſer Spitz
marke wurde hier am Sonnabend aus den Kreiſen der Hotel
angeſtellten folgende öffentliche Anfrage an den Magiſtrat
zur Aufnahme an die Zeitungen verſandt

Jſt dem Magiſtrat bekannt daß in letzter Zeit Verkäufe
von größeren Hotels ſtattgefunden haben Verkauft ſind bis
jetzt Hotel Kaiſer Wilhelm und Hotel Deutſcher Hof Jn
Verkaufsverhandlungen ſtehen Goldene Kugel Hotel Stadt
Hamburg Verkaufsbeabſichtigungen beſtehen hinſichtlich Hotel
Europa und Hotel Rotes Roß

Jſt dem Magiſtrat bekannt daß die Käufer dieſer Hotels
Riebeck Montan Werke Kreisbauernſchaft und Arbeitgeber

Verband Schafzüchter Verein Oberfinanzamt uſw dieſe zu
Bürozwecken verwenden wollen

Jſt dem Magiſtrat weiter bekannt daß dadurch ca 200
Angeſtellte brotlos werden und der Arbeitsloſenfürforge zur
Laſt fallenJſt dem Magſſtrat ferner bekannt daß durch dieſe Ver
käufe das reiſende Publikum gezwungen wird die Stadt Halle
wegen Mangels an Schlafgelegenheit zu meiden und zur Er
langung von Unterkunft benachbarte Städte aufzuſuchen

Was gedenkt der Magiſtrat gegen die Verkäufe zu unter
nehmen um der Stadt Halle den Ruf einer Verkehrsſtadt
zu erhalten

Soweit die Anfrage Wir hatten die Anfrage zurück
gelegt da ſie in der eingeſandten Form nicht richtig ſein
konnte wohl aber hat ſie ihren Weg in andre hieſigen
Zeitungen und von da in die auswärtige Preſſe gefunden
und ruft nun den Eindruck hervor als ob in Halle in ab
ſehbarer Zeit der Fremde überhaupt keine Möglichkeit mehr
hat Unterkunft im Hotel zu bekommen Was iſt nun
daran Nicht verkauft ſind das Hotel Goldene
Kugel Hotel Stadt Hamburg und ebenſo ſind nicht
verkauft das Hotel Europa und das Hotel Rotes
Roß Auch das Hotel Kaiſer Wilhelm iſt noch nicht
verkauft wohl aber kommt es zur Verſteigerung Richtig
iſt allein daß das Hotel Deutſcher Hof in den Beſitz
des Landbundes übergegangen iſt Das Hotel wird aber als
Gaſtwirtſchaft und als Gaſthof noch weiter betrieben Für
Gaſthofzwecke bleiben dem Wirt die dritte Etage und von
der zweiten Etoge die Hälfte der Zimmer Wenn als Käufen
die Riebeckſchen Montanwerke die Kreisbauernſchaft der

Arbeitgeberverband der h das Wamt uſw in der Notiz geannt werden ſo beruht das gleich
falls auf einem Jrrtum Die Riebeckſchen Montanwerke
haben ſchon vor zwei Jahren das Parkhotel gekauft kommen
alſo als Käufer für weitere Hotels nicht in Frage Wohl
aber ſind das Finanzamt und die Krankenkaſſe bemüht, ſich
irgend ein Hotel als Unterkunftsräume zu ſichern

Die Meldung iſt diktiert von der an ſich berechtigten
Sorge der Hotel und Gaſtwirtsangeſtellten ſie könnten durch
derartige Hotelverkäufe ihre Erwerbsmöglichkeiten verlieren
Aber Tatſache iſt daß unſer Magiſtrat bereits ſeit Längerem
der Angelegenheit ſein lebhaftes Jntereſſe zuwendet Jm
Verkehrsausſchuß hat man die Frage bereits vor Monaten
eingehend behandelt und der Magiſtrat hat dabei die Er
klärung abgegeben er würde alle Maßnahmen treffen um bei
Hotelverkäufen die die betreffenden Gaſthäuſer dem Frem
denverkehr entziehen einzugreifen Die Oeffentlichkeit hat
ein Jntereſſe daß die noch beſtehenden Hotels als ſolche er
halten bleiben denn es ſind bereits eine Anzahl große Hotels
dem Fremdenverkehr durch Ankäufe ſeitens induſtrieller Ge
ſellſchaften verloren gegangen ſo wie oben erwähnt das
Parkhotel das in den Beſitz der r Montanwerke
übergegangen iſt das Hotel Continental das der Denu ſche

das Hotel StadtBVraunkohleninduſtrieverein gekauſt hatKeltion erwarb und das rrtel
Boerlin das die Eiſenbahnd

Fahrkarten Verkauf
7 T 7 C

ne Prelsaufschlag
nach allen Stationen

Wettiner Hof das der Magiſtrat um Notwohnungen zu
ſchaffen in ſeinen Veſitz überführte Mit den Hotelver
käufen darf es alſo nicht ſo weitergehen Jn dieſer Hinſicht
werden die ſtädtiſchen Behörden durchaus Hereit ſern im
Sinne der Anregung der Hotelangeſtellten Schritte zu tun
Andererſeits iſt nicht zu verkennen daß die Lage des Hotel
gewerbes in Halle gegenwärtig eine außerordentlich gedrückte
iſt Sicherlich wird die Angelegenheit noch in dieſen Tagen
unſere ſtädtiſchen Behörden beſchäftigen

Die Gemeinöeratswahl in Groß FAmmendorf
Jn GroßAmmendorf der neuen Gemeinde wie ſie durch die

Zuſammenlegung mehrerer Gemeinden entſtanden iſt fanden am
Sonntag die Gemeinderatswahlen ſtatt Gewählt wurden s Ver
treter der vereinigten bürgerlichen Parteien 1 Mehrheitsſozialiſt
und 17 Unabhängige Die Bürgerlichen die bisher nur 4 Man
date beſaßen gewinnen 2 Sitze die die Unabhängigen verlieren
Die Mehrheitsſozialiſten behaupten ihr bisheriges Mandat

Herren Lehrer Paul Trobitzſch Fabrikdirektor Paul Kahnt
Zimmermeiſter Karl Möbus Chemiker Dr König Lehrer
Artur Paech und Spediteur Guſtav Akermann

Zum Landrat des Saalkreiſes wurde endgültig von der Re
gierung der Mehrheisſozialiſt Herr Adolf Thiele der bisher die
Stelle kommiſſariſch verwaltete ernannt Damit ſind auch die
Proteſte erledigt die die unabhängige Mehrheit des Kreistages
gegen die geplante Ernennung Thieles zum Landrat erhoben hat
Die Unabhängigen wünſchen bekanntlich einen aus ihren Reihen
und zwar den Amtsvorſteher Driebuſch

Zur Straßenbahn Frage
Es mutet eigentlich merkwürdig an wenn jetzt immer von

der kranken Straßenbahn geredet wird Noch vor einigen
Monaten dachte man die Straßenbahn muß ja enorm viel
verdienen daß ſie ſich in der teuerſten Zeit ſoviel koſtſpielige
Umbauten leiſten kann Da wurden eine Menge Gleiſe aus
gewechſelt einfache Gleiſe verdoppelt Schienen geſchweißt neue
große Anhängewagen angeſchafft die noch übrigen eingleiſigen
Strecken durch rote und grüne Lampen blockiert und ſchließ
lich das Rollenſyſtem durch den Bügel erſetzt was auch eine
durchgehende Aenderung der Drahtaufhängung bedingte Dieſe
Rieſenausgaben ſollten gemacht ſein um ein halbes Jahr
ſpäter den Betrieb ganz oder teilweiſe einzuſtellen Dann
hätte man doch dieſe Kapitalien ſparen können Ein paar
Jahre wäre es auch noch auf den alten Gleiſen gegangen und
mit der Rolle Magdeburg hat heute noch das Rollenſyſtem
Aber nachher iſt man ja immer klüger wie vorher An
eine derartige Steigerung der Kohlenpreiſe der Löhne und

j Gehälter haben wohl ſelbſt die eingeweihten Kreiſe nicht
gedacht Mit der Stillegung des Betriebes oder auch nur
einer erheblichen Einſchränkung ſollte man aber doch ſehr
ſehr vorſichtig ſein Die Einnahmen fallen dann zwar aus
aber die Ausgaben noch lange nicht Selbſt wenn man den
Betrieb ganz ſchließt und alle Angeſtellten entläßt ſo bleibt
doch noch die erhebliche Verzinſung des Anlagekapitals ab
geſehen davon daß eine Stadt von der Ausdehnung Halles
ohne Straßenbahn ein ganz unhaltbarer Zuſtand wäre

Was geſchehen kann um den Betrieb ohne Zuſchüſſe auf
recht zu erhalten kann von Außenſtehenden nie wirklich be
urteilt werden Direktion und Kuratorium müſſen hierüber
in erſter Linie gehört werden reſp ſich äußern Dieſe beiden
Jnſtanzen ſind dazu da einen Ausgleich zwiſchen den Jnter
eſſen des Betriebes und denen der Stadt herbeizuführen
Es iſt Sache der Stadtverordnetenverſammlung dafür zu ſor
gen daß im Kuratorium Leute ſitzen die einen ſolchen
Betrieb wie die Straßenbahn verſtehen und überſehen können

Sach verſtändnis iſt da beſſer wie politiſche Richtung
Jn erſter Linie iſt natürlich dafür zu ſorgen daß der

Betrieb ſo ſparſam geführt wird wie möglich daß vor allem
die Verwaltungskoſten auf das äußerſte eingeſchränkt wer
den Ein Konſtruktionsbüro iſt jetzt überflüſſig wenn
ſchon die beſtehende Bahn nicht rentiert ſo kann an Erweite
rungen bei den jetzigen Preiſen eben nicht gedacht werden
Alle Umbauten Verlegung der Wagenhalle und des Verwal
tungsgebäudes uſw müſſen zurückgeſtellt werden ſobald ſie
Geld koſten und nicht nachweislich eine Erhöhung der Ren
tabilität bringen Ob ſolche kleinen Mittel wie nächtlicher
Güterverkehr etwas nützen bedarf reichlicher Ueber

legung und Berechnung eine gewiſſe Unterlage könnte ja der
jetzt beſtehende Kohlentransport geben Man ſchrecke aber
im Notfall auch nicht vor ſtarken Mitteln zurück etwa der
Wiedereinführung des Zahlkaſtenſyſtems Das
iſt immer noch beſſer wie gar keine Straßenbahn Wir
werden in vielen Dingen um Jahrzehntezurück
geworfen warum alſo nicht auch darin

Zur Hebung der Einnahmen iſt die erſte Bedingung
Anregung des Publikums zum Fahren Die Ein
führung der Linien la 7a 8a uſw wirkt unüberſichtlich und
ſtörend Will man z B mit der S8 zur Poſt fahren ſo
kann man ſicher ſein daß zunächſt erſt mal eine 8a vorbei
kommt Mancher ſagt ſich dann von vornherein Es kommt
doch erſt eine 8a da gehe ich lieber gleich gutwillig zu Fuß
Dann muß zur Einhaltung des Fahrplans die 8 über die
nähere Strecke an der Poſt vorbei ebenſo lange fahren
wie die Sa auf der weiteren Strecke über den Markt Das
macht ca 3 Minuten aus Das Tempo in der Fried
richſtraße iſt daher oft geradezu beſchämend langſam
Ebenſo darf die la auf der direkten Strecke Reilſtraße
Markt nicht kürzer fahren wie die 1 auf dem großen Um
weg über das Walhalla Es iſt auch eigentlich gar nicht ein
zuſehen warum ſolche ungeeigneten Mittel angewendet werden
nur um das Umſteigen zu vermeiden und warum das Um
ſteigen dann noch mit 10 Pf Strafe belegt wird warum
z B eine Fahrt von der Poſt nach dem Schlacht
hof teureriſt als eine von der Seebener Straße
nach Büſchdorf oder vom Leipziger Turm nach
dem Hettſtedter Bahnhof teur er als von Tro
tha zur Artilleriekaſerne Das iſt doch lediglich Be
quemlichkeit der Straßenbahnverwaltung unter Einſchränkung
der Bewegungsfreiheit des Publikums Warum ſollte hier
nicht gehen was in Leipzig und Magdeburg anſtandslos geht

Reise Gepäck

1 Beiblatt zu Ur 284 der Saale Zeitung

preiſen von 50 75 100 Pf je nach Länge
F 2 u nFahrt aber ermäßigte Fahrſcheinhefte zu 10 Mk auszu

dem werden ſich viele Heftchen kaufen um zu ſparen
ſie aber erſt Fahrſcheine haben ſo geben ſie dieſe viel
aus als den Fahrpreis Einmaliges Umſteigen iſt 2hne Dreis
erhöhung zu geſtatten und zwar iſt auf den Fahrſchein
nur der Einſteigeabſchnitt und die Zeit zu bezeichnen Der
Umſteigeort iſt ganz dem Belieben des Fahrgaſtes zu übe
laſſen Die Linien ſind ſo gerade wie möglich durchzuführen

aber dieſe
im Betrieb billiger wie Motorwagen
könnten entſprechend verkürzt werden

Montag 21 Juni 1920
S u

Jch würde empfehlen einen Verſuch zu machen mit Fahr
der

geben mit je 24 16 12 Fahrſcheinen Es iſt ganz berech
tigt daß ſeltene Fahrer etwas mehr bezahlen als regel
mäßige reſp Auswärtige mehr als Einheimiſche Außer

leichter

alſo die 1 von Trotha zum Ranniſchen Platz über U
ſtraße die 7 über Magdeburger Straße zum Bahnhof
Auf jeder Strecke braucht man nur eine Linie zu r

zwei AnhängeAnhängern
Die übrigen Lin

mit einem oder

Wenn dies alles nicht hilft dann bleibt nur noch der
Zahlkaſten oder Verpachten des ſozialiſierten
Betriebes an ein Privatunternehmen

Dipl Jng Volhard Berat Jngenieur

Die Verſorgung mit Frühkartoffeln
Berlin 19 Jun Nach den bei der Reichskartoffelſtelle vor

liegenden Nachrichten ſind die Bedarfsſtellen faſt ausnahmslos
mit Kartoffeln aus der alten Ernte bis zum Eintritt der deutſchen
Frühkartoffelernte verſorgt Das Reichsminiſterium für Ernäh
rung und Landwirtſchaft hat ſich daher entſchloſſen von einem
zentraliſierten Ankauf der Frühkartoffeln in Holland Abſtand zu
nehmen und die Einfuhr der Frühkartoffeln frei zu geben Da
vorausſichtlich vom 1 Juli ab deutſche Frühkart l
in ausreichendem Umfange zur Verfügung ſtehen iſt jedoch zunächſt
die Einfuhr bis zum 20 Juli befriſtet Gleichzeitig wird die Friſt
für die Einfuhr italieniſcher und ſpaniſcher Kartoffeln ebenfalls
bis zum 20 Juli verlängert

offeln

Proteſt gegen das Fernſprechgeſetz
Der Mittelſtändiſche Schutzverband zu Halle bereitet wegen

der in Ausſicht ſtehenden Telephonanſchluß Beiträge
und der Gebührenordnung eine Proteſtentſchließung vor
die den bürgerlichen Reichstagsfraktionen zugeſtellt werden ſoll
Jn der Protſtentſchließung wird gefordert werden daß von den
bürgerlichen Parteien ein entſprechender Antrag auf Wegfall oder
zum Mindeſten auf Reviſion dieſer Abgaben im Reichstag geſtellt
wird Die Mittelſtändiſche Handels und Gewerbevereinigung
zu Eisleben nebſt ihren Untergruppen die mit dem hieſigen
Mittelſtändiſchen Schutzverband Arbeits gemeinſchaft anſtrebt hat
eine gleiche Entſchließung gefaßt

Abſtimmung in Oſt und Weſtpreußen
Der erſte Trupp der Abſtimmungsberechtigten für Oſt und

Weſtpreußen iſt am Sonntag mittag 2 Uhr von Bahnhof Halle
abgefahren Die Eiſenbahn hatte in entgegenkommender Weiſe
dem fahrplanmäßigen Zuge einen Sonderwagen beigegeben

Kurz vor der Abfahrt des Zuges richtete der Vertreter der
vom hieſigen Verein der Oſt und Weſtpreußen entſandten Depu
tation einige markige Worte an die Abreiſenden die als wackere
Pioniere des Deutſchtums ungeachtet aller Schwierigkeiten und
Strapazen hinauszögen um ihre deutſche Heimaterde zu vertei
diegen dadurch allen Abſtimmungsberechtigten ein leuchtendes
Beiſpiel zur Nacheiferung und allen anderen den Glauben an
Deutſchlands Wiederaufſtieg gebend Die weiteren Ausführungen
gipfelten in dem Wunſche daß den Landsleuten eine frohe Reiſe
voller Erfolg bei der Abſtimmung und geſunde Heimkehr beſchie
den ſei

Vaterländiſche Lieder erſchollen aus dem Zuge als er fich in
Bewegung ſetzte

Jm Anſchluß hieran ſei noch erwähnt daß die Zahl der für
die Sonderzüge am 5 und 6 Juli zur Verfügung ſtehenden
Freifahrtſcheine ſich erheblich vermehrt hat und daß hierüber am
Dienstag abend 7 Uhr gelegentlich des für die Abſtimmungsberech
tigten in der Saalſchloßbruauerei eigens veranſtalteten Familien
abends nähere Auskunft gegeben werden wird

Philologenverband der Provinz Sachſen
Jn der Hauptverſammlung der vorige Woche hier ab

gehaltenen Tagung wurde der Entwurf der Satzungen für
eine Philologenkammer den Studienrat Kener Magdeburg
begründete zum Gegenſtand einer ausführlichen Ausſprache
gemacht Aufgabe der Philologenkammer ſoll ſein Regelung
allgemeiner Fragen des Schulweſens der Schulverfaſſung
der Lehrpläne uſw Erledigung von Wünſchen und Beſchwer
den aus Fachkreiſen Abſtellung von Mängeln im Schulweſen
der Provinz Mitwirkung bei der Beſetzung von gehobenen
Stellen Direktoren und Provinzialſchulratsſtellen Der Kam
mer ſoll ein Einſpruchsrecht zuſtehen Die Kammer ſoll zwölf
Mitglieder umfaſſen Davon ſollen acht von den acht Bezirks
grupben und vier von den Berufsgruppen den Direktoren
den Studienräten an Anſtalten für die männliche und für die
weibliche Jugend und den Studienaſſeſſoren gewählt wer
den Drei der Mitglieder müſſen aus Magdeburg ſein

Direktor Ebert Eisleben behandelte das Thema Die ſo
genannte deutſche Schule Jn ihr müſſe das völkiſche Bil
dungsgut den Mittelpunkt hergeben dieſe Schule ſei eine
ausgezeichnete Vorbildungsanſtalt für Volksſchullehrer

Studienrat Brachvogel Magdeburg behandelte die Stel
lung der Philologen zum Bunde höherer Beamten ſowie die
Gründe des Bruches zwiſchen deutſchem Beamtenbund und
dem Bunde höherer Beamten Die Stellung zur Streikfrage
habe die Trennung veranlaßt da der Bund höherer Beamten
den Streik als Kampfmittel ablehne Dagegen müſſe man
die Forderung des Beamtenbundes unterſtützen daß die als
Vorſchuß gezahlten 800 Mark nicht auf das Gehalt angerech
net ſondern als einmalige Wirtſchaftsbeihilfe betrachtet wer
den Mit den Juriſten müßten die Philologen überall Orts
gruppen des Bundes höherer Beamten dilden
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zum erſten Vorſitzenden des Provinzialphilologen
verbandes wählt man Studienrat Kener Magdeburg

Studienrat Hampel Magdeburg verbreitete ſich in einem
längeren Vortrage über die Beſoldungsreform wobei er dar
legte daß man ein ſehr ſchlechtes Geſchäft eingehe wenn
man höherer Beamter werde Vergleichsziffern der Bezüge
anderer Berufsgruppen z B Handwerkern aus der Metall
nduſtrie brachten dafür überzeugende Belege Seine Aus

führungen gipfelten in den Forderungen 1 Der Ausgleichs
zufchlag iſt von 50 auf 100 Prozent zu erhöhen 2 der
Srtszuſchlag iſt den Anwärtern der Klaſſe 10 in voller
Höhe zu zahlen 3 die Kinderbeihilfen ſind um die Hälfte
zu erhöhen und ſteuerfrei 4 das Beſoldungsdienſtalter iſt
zuf den Tag der Anſtellungsfähigkeit zu datieren 5 in die
Beförderungsklaſſe rückt der dritte Teil der Studienräte ein
die Beförderung erfolgt nach der Anciennität 6 die Studien
direktoren werden in Gruppe 12 eingereiht Die Anträge
vurden einſtimmig angenommen

Mildere Strafe
Schneidermſtr W Karlſtedt war im Dez von der Straf

ammer wegen gewerbsmäßiger Heblerei zu einem Jahr
echs Mopaten r verurteilt worden hatte ſich bei dem
Urteile aber nicht beruhigt ſondern Reviſion beim Reichsgerichte
engemeldet das die Sache zur nochmaligen Verhandlung an das
andgericht zurückverwies Der Angeklagte hatte im Juli v Js
weimal feldgraue Sachen und Zivilkleidungsſtücke gekauft die
ius Einbruchsdiebſtählen herrührten die Diebe ſind bereits be
traft worden Dem Angeklagten wurde zum Vorwurf gemacht
ſaß er aus derartigen Hehlereien ein Gewerbe mache während
er Angeklagte unwiderlegt behauptete er habe die Sachen nicht
für den anderweitigen Verkauf erworben ſondern nur für den
erſönlichen Bedarf Der Verteidiger führte aus der An
eklagte könne nicht wegen gewerbsmäßiger Hehlerei verurteilt

werden weil er ſich aus der Hehlerei keine dauernden Einnahmen
verſchafft habe er bat daber um Freiſprechung ſchimmſtenfalls um
Verurteiung wegen einfacher SHehlerei Das Gericht ſchloß
ſich den Ausführungen des Verteidigers teilweiſe an und ver
urteilte den Angeklagten jetzt nur zu einer Gefängnis
trafe von einem Jahr unter Anrechnung der Unterſuchungshaft
on zehn Monaten

Herr Stadtſchularzt Dr Peters der dem hieſigen Stadt
jeſundheitsamt ſeit 1908 angehörte iſt zum Stadt Medizinalrat
nd Magiſtrats Mitglied in Potsdam gewählt und wird dieſen
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Neuer Landgerichtspräſident An Stelle des in den Ruhe
ſtand getretenen Landgerichtspräſidenten Geh Oberjuſtizrat
Weſtphal iſt der Kammergerichtsrat Dr Gülland in
Berlin zum Landgerichtspräſidenten in Halle ernannt worden
der Amtsantritt wird am 1 Juli erfolgen

Heydrichs Konſervatorium für Muſik Theater und Lehrberuf
teilt mit Die ſeiner Zeit wegen der Unruhen aufgeſchobene
3 Oſterprüfung ein Opernabend in Koſtümen iſt nun für Freitag
den 25 Juni geplant und bringt den erſten Akt Figaro die große
Szene der Ortrud und Telramund aus Lohengrin und die letzte
Verwandlung des Troubadour Eintrittsprogramme ſind ab
Dienstag im Sekretariat erhältlich

Der Haus und Grundbeſitzer Verein e V hält am 23 Juni
abends 834 Uhr im Reſtaurant Mars laTour Gr Ulrich

W Nr 10 eine Monatsverſammlung ab in welcher über das
iet und Pachtamt geſprochen wird

Ein Raubverſuch Geſtern nachmittag wurde auf einem Feld
wege in der Nähe des Gertraudenfriedhofes eine jugendliche Per
ſon von mehreren jungen Burſchen angefallen um ſie zu be
rauben Durch das Hinzukommen eines Arbeiters wurde der
Plan vereitelt Ein Burſche konnte feſtgenommen werden

Hamſterwaren Jn letzter Nacht wurden in der Schulſtraße
drei Männer mit einem beladenen Handwagen beobachtet Als
ſie die Polizeibeamten bemerkten ergriffen die Männer unter
Zurücklaſſung des Wagens die Flucht Der Wagen war mit
Seife Zucker Kuchen und einigen Paketen Kakao beladen
Außerdem haben die Männgr noch einige leere Säcke und zwei
Ruckſäcke zurückgelaſſen Die Sachen ſind ſichergeſtellt

Mit Leuchtgas vergiftet Jn der Zeppelinſtraße verübte ein
Dienſtmädchen Selbſtmord durch Einatmen von Leuchtgas und
in der Kl Klausſtraße ein Handelsmann durch Erhängen

Kunſt und Wiſſenſchaft in Halle
Stadttheater Heute Montag abends 72 Uhr wird das

Luſtſpiel Jm weißen Röß l gegeben Dienstag abends 7
Uhr Die Bürger von Calais Mittwoch bleibt das Theateroghloſen Donnerstag abends 6 Uhr in neuer Einſtudierung
Die Meiſterſinger von Nürnberg Freitag Emilig Galotti

von Leſſing Sonnabend abends 6 Uhr im Mittwoch Abonne
ment Die Meiſterſinger von Nürnberg Sonntag nachmittag
Volksvorſtellung Flachsmann als Erzieher Sonntag abend
Das Dreimäderlhaus

Am Sonnabend den 19 mußte infolge Streiks des Elek
trizitätswerkes die Aufführung Der Zigeunerbaron ausfallen
Die zu dieſer Vorſtellung gelöſten Eintrittskarten werden bis
Sonnabend den 26 an der Kaſſe des Stadttheaters gegen Er

brechung ebenſo wie der Ausfall der Mittwoch Aufführung am
26 Hauptvprobe zu Meiſterſinger einige Umlegungen in den
Abonnementstagen zur Folge gehabt Die am 23 fälligen Mitt
woch Stammkarten berechtigen zum Eintritt am Sonnabend den
26 Juni W Ferner erhalten die Dienstag Stamm
kartenbeſitzer ſtatt der Vorſtellung am 29 eine Aufführung der
Afrikanerin mit Osar Bolz als Vasco de Gama am Montag

ben 28 Juni Die urſprünglich für Montag den 28 angeſetzte
Meiſterſinger Aufführung findet am Dienstag den 29 Juni ſtatt
Karten auch zu dieſer Vorſtellung ſind ausnahmsweiſe bereits
an der Kaſſe erhältlich

Bei Tauſch u Groſſe iſt im kleinen Ausſtellungsraum eine
große Kollektion von zum Teil bisher unbekannten OriginalRa
dierungen des Leipziger Künſtlers Max Brüning neu zur Aus
ſtellung gelangt Jhre Beſichtigung ſei jedem Kunſtfreunde wart
empfohlen

Lebensmittel Kalender
Städtiſcher Verkauf von Bratfett in der Tab

amtſchule am Dienstag den 22 Juni 1920 Zugelaſſen zum Ein
kauf werden die Jnhaber der Lebensmittelſcheine mit den
Nummern 9001 bis 13 500 vormittags von 12 und die Inhaber
der Nummern 13 501 bis 18 000 nachmittags von 6 U r Es
kann an jede Perſon eines Haushalts Pfund zum Preiſe von
9 Mk für das halbe Pfund abgegeben werden Der Lebens
mittelſchein iſt vorzulegen Abgezähltes Geld iſt bereit zu haltenStädtiſcher Wertauf s on Käſe in der Talamtſchule
am Dienstag den 22 Juni 1920 Zugelaſſen zum Einkauf wer
den die Jnhaber der Lebensmittelſcheine mit den Nummern
18 001 bis 20 000 vormittags von 12 und von6 Uhr Es werden an jede Perſon eines Haushalts 70 Gramm
zum Preiſe von 60 Pfg abgegeben Der Lebensmittelſchein iſt
vorzulegen Abgezähltes Geld iſt bereit zu halten

Neue Grüudekarten Nr 2 Auf Grund der Bekanntmachung vom 6 April 1920 die Kohlenverſorgung 1920/21
betr werden in der Zeit vom 21 bis 26 d Mts in den zu
rn Markenausgabeſtellen an dem für die Ausgabe der

rotmarken feſtgeſetzten Tage neue Grudebezugſcheine Nr 2 aus
gegeben Der Stamm mittlerer Teil der Grundekarte Nr 1
welcher mit Namen und Wohnung des Empfägers verſehen ſein
muß gilt als Ausweis zur Entgegennahme des Bezugsſcheines
Nr 2 Der Lebensmittelſchein iſt gleichzeitig vorzulegen

Für die Zeit vom 1 bis 31 Auguſt 1920 gelten von dem
gelben Grundebezugſchein Nr 2 die Abſchnitte A bis H zum
Bezuge der Waſchkohle mit 8 Zentner Briketts der Abſchnitt
mit der gleichen Buchſtabenbezeichnung

Die Beſtimmungen der vorgenannten Verordnung finden hier
bei entſprechende AnwendungDienſt dort nächſter Tage antreten ſtattung des Betrages zurückgenommen Leider hat dieſe Unter

Mitteldeutsche Ppivat Banikc A G
Gr Steinſtr 84 5

Ausführung aller bank
mässigen Gesehäfte

Filiale Poststr I2 Fernspr 1382 1383 1692
Depositenkasse Reilstrasse 133 fernspr 6189
Denpositenkasse Wörmlitzerstr l Fernspr 6676

Seilen Von heute ab ſteht eine große
Auswahl

Gutverzinsliches

Wohnhaus
in gutem baulich Zuſtande

Offene Stellen
ſern

Familien Nachrichten
Erstes Spezialgeschäft fürc e x S nene Sh e hqaute Strumpfwaren und e h ee mögl mit kl Garten u frei rt z e v 9lStatt vesongerer Anzeige vortehne ſelhardige äritennl g belgiſcher Arbeitspferde

Heute früh entschlief sanft nach langer e wrete r er rich der ges nuter B 178i an Kudoif e
a in li nen Ver ywierigkeiten in ſämtlichen Regie te r S E J ihn v s s Moſſe Brüder erbet darunter ſehr vieleſelbſtändige 3weigniederlafung W em S Zuchtm Robert Schirmer S g Auslanddeutſcher zu errichten in welcher erſtklaſſige Bedarfsartikel von kermlschte Bee e u e
S n t rutezuth r ine e eng V Vedte de e v rn Bei Gallenſteintetden r3 N die für jeden Landwirt une i l Te ten e StutenS Um stilles Beileid bittet mögender Dame zweks Heirat Dei efordert wird Gutes Oraaniſationstalent I mittel Golapin ein ewahr e 7S zielbewußtes Arbeiten ſowie ein Barkapital BDallenſteinmitel Pack 15 e Verkaufe et h n eS Se i eboten wird Aeußerſt günſtige Verdien rüne Apotheke Erfu SS frau ERliese Schir er S t ſrellon N möglichkeit feſter monatlicher Zuſchuß ſowie Inſeraten e 5i oloſſen Strengſte Dskretion S beiträge Ehem Offizieren und Beamten bietet ſich e S W e

Halle a den 21 Juni 1920 e zugeſichert Off u A 3557 Gelegenheit zu ſelbſtändiger Stellung 5NMarünstraße 25 an die Exped d Ztg Näheres unt J C 21252 an Rudolf Mosse 8 Halle a Delitzſcherſtr 12/13Die Trauerfeier findet a Donnerstag in Berlin SW 19 J T I f 6806nachm 3 Ühr in ger kl Kapelle des Ger Intellig junger Herr e S elefon te traudenfriedhofes statt anschließend die Ein wünſcht Bekanntſchaft einer r r e v r s s FS äscherung arg Tat f J S ee zwecks gemeinſchaftl uſi Szieren Konzertbeſ uſw zw a m enr ins
ſpäterer Heirat Gütige S mit guter Schulbildung für Kontor zum baldigen

unter D 3560 an die Exp Eintritt geſucht Selbſtgeſchriebene Bewerbungen vJ S dieſer Zeitung ſind einzureichen anHeute morgen 7 Uhr entschlief mein S Gustav Drescher 8
eiß geliebter Mann unser herzensguter Vater Fabrik landw Maſchinen und Geräte

er Fauimann Geldverkehn re rerreeeee e ruche etn erfahrenes fleißig Für ſofort oder Juli tüchtige er gu C chuhcremS 0 e er Stubenmädchen Hilfe für Haus und Garten àn I Lebengjehre 130000 Mle daß ſchon längere Zeit in an u t Roen u S h
Im ilefsten Schmerze v Haus ſolcher Stellung v ſowie gigen Geschäften Direkt demim Namen aller Hinterbliebenen 1 Okt geſahe Ungerore Ktellenyesuche c e n Wenn z

nter B Z 1784 rLouise Weber geb Lehmann ioffe Venbrrſer Tee Angebote mit Bild Zeugnis Ordentliches 33 jähr Mädchen en b H Ber
und Kinder E3J abſchrift u Gehaltsanſpr an mit 6 jähr Kind ſucht Stellung Schreamberg i Württembg i a nunHalle Mariensfraße 27 I Frau Geheimrat Pferde l als Haushälterin Offerte 7 EMiepsis st in Friedensqualität wieder überall zu beſ19 Juni 1920 kämper Weida Thüring unter C3559 an d Erp d Ztg G p habenDie T r ändert Di S l verkaufen en J le S Fabrik zie Trauerfeier findet Dienstag um 1 Uhr 9 Schmitt Förderer Cassel Wilhelmshöh raS w er er 33 i dies H Tennisſchl Aquar W Kaufgesuche sonst angewandt n Ton General Vertretung für Halle a rer

att eids u e danken W ten 7 W r D en hrecti Leiden Richard Relius Wilhelmsitrasse 21 H WS E w d l geheilt zu werden erteilt niſerne Wendeltreppe e ge S u lesfür 3,40 m Etagenhöhe paſſend zu kaufen geſucht Schulinspektor a D vOtto Kàmpfer Baugeschaft por rennt ot Niewerle 182D Am 19 Juni verschied nach schwerem langen Auerfurt Bez Prankiurt Oder h MiLeiden mein Prokurist h h h Ge e WeHerr Adolf Weber zh e

Seit dem Jahre 1890 in meiner Firma tätig war J J dieer mir mit seiner unermüdlichen Arbeitskraft seiner nimmt witstrengen Gewissenhaftigkeit und seinem hervorragen t udem Können und Wissen ein unentbehrlicher stets Buehführung Nachhiltfe Unterricht bar
hilisb Kaufmänn Privatschulen ErichTaube Bismarckstr 1 tetilfsbereiter Berater und treuer Freund Wwim Baer Gieiststr 41 etVolf tiefer herzlſcher Trauer beklage ich seinen mit maſſiven Gebäuden Dampfanlagen und Möglichkeit zur S Tewin Steinweg 45 Sohnoicorei Unterriehſ 3
Heimgang Ich werde ihn nie vergessen Verarbeitung feuergefährlicher Materialien von kapitalkräf H Dittenberger Noihorn on e

Ha ſle a den 19 Juni 1920 tigem Konzern zu kaufen oder zu pachten geſucht Händelstrasse 6 S P
Kurt Gravennorst Umgehende Offerten möglichſt mit Plänen u Verzeichnis S Schreibmaschine un

Fa Georg Gravenhorst r Apparatur erbeten unter J G 212531 Chauffeurschule Waimann Prigatechulen ipr
ar ei t t a 41an Rudolf Mosse erlin S W 19 Hallesche Hutomobill C Lewin Steinweg 45 va

zentrale Grünstr 31 H Dittenberger

x r h 2 v Händelstrasse 6e S e S hemferchule für Banen S tonographiec TTI vie eGeschlechtsleiden Skärtuen ehe enS ma vovovvoe Urin Unterſuchung C Lewin Steinweg 45 kaveralt und chronische Weißlluß Pollutionen chem u mikroſk ſowie Fremde 8 ſo H Dittenberger nMannesschwäche iatden nachweislich dauernde Kann geheilt werden Sprech 3 3 ü A e Jpracnen Händelstrasse 6 UHeilung ohne Quecksilber o Einaprltzung o ſtunden in Halle Magde l re e 9kaume Pr fung p uswurf Kaufmann Privaetschulen
Berufsstörung d unschädliche Kräufer burgerſtraße 60 il ſeden auf Tuberkelbazilen Wih Baer Geiststr 41 Tanz Unterrichtkuren Hufklär Brosch nach Dr med Hermann Sonnabend von 10 1 Uhr in guter Lage der Stadt für ſofort oder ſpäter fertigt gewiſſenhaft u billig C Le Steinweg 45
mit vielen Dankschreiben versendet diskret gegen Dr me d Albert geſucht Hauskauf evtl nicht ausgeſchloſſen Offert otheker C Krütgen Bodenslex B Weber Magdb Str 52 5
Einsendung von 1 Mark Spezialarzt Sein SW n unter B W 1783 an Rudolf Mosse Brüder Königſtraße 24 II Ciage Friedrichstr 69 p l Teiln d Hochsch f Tz ,Ber pe

M H Tirnm Hannover Münzutraße 6 r ſtraße 4 erbeten
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